



## Regierungsratsbeschluss vom 06. Januar 2026

Petition "Helle Strassen und Plätze in Basel für reduzierte Sommertemperaturen"

P250823

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Briefentwurf an die Pentschaft.

### Begründung

Der Einsatz von hellen Strassenbelägen wurde in den vergangenen fünf Jahren in einigen Städten (Bern, Sion, Köniz, Zürich) getestet. Generell lässt sich festhalten, dass der Einsatz von aufgehellten Belägen kurzfristig lokal eine Wirkung zeigen kann. Werden jedoch aufgrund einer gesamtheitlichen Betrachtung weitere Aspekte wie Langlebigkeit, Ökobilanzierung inkl. Kreislauffähigkeit, Kosten und Unterhalt beurteilt, so zeigt sich, dass sich solche Belagsarten aktuell nur bedingt als Massnahme zur Klimaanpassung eignen. Basel-Stadt steht mit den verschiedenen Standorten im Austausch und beobachtet diese Technologie weiterhin. Die Hitzeminderung ist ein Ziel der Klimastrategie des Kantons Basel-Stadt. Deshalb wird parallel dazu bei bevorstehenden Projekten die Begrünung von Beginn an mitgeplant. Gerade im Zuge des Fernwärmeausbaus wird laufend geprüft, wo durch begrünte und kühlende Elemente zur Hitzeminderung beigetragen werden kann.

